

# Akita International University

## 秋田国際教養大学



# Pourquoi avoir choisi AIU ?

- Exceptés les cours de langues, tous les cours y sont enseignés en anglais, donc pas l'inquiétude de la barrière de la langue.
- Un super catalogue de cours à disposition, en adéquation avec mon parcours en France (Anglais).
- Vivre sur un campus international bien desservi par les transports à proximité (bus, train, avion).
- Le cadre et la localisation loin des grandes villes rendent le quotidien plus paisible et moins stressant.

# Mon échange international

- Dates de séjour : du 23 août 2019 au 28 février 2020
- Du 23 au 28 août : semaine d'intégration avec découverte du campus et des locaux (salles de classe, bibliothèque, cafétéria...)
- Du 28 août au 20 décembre : semestre d'automne
- Du 6 janvier au 28 février : programme d'hiver (cours de japonais intensif)

# Mes cours à AIU

- Étant en licence d'anglais, j'avais dû sélectionné des cours qui correspondaient à mon cursus. Le catalogue de cours proposés par AIU étant immense, ce fut relativement facile.
- Le catalogue pour l'année 2021 ici :  
[https://web.aiu.ac.jp/wp/wp-content/themes/aiu/doc/about/academic/un\\_courses/](https://web.aiu.ac.jp/wp/wp-content/themes/aiu/doc/about/academic/un_courses/)  
Courseofferings\_AY2021\_2008.pdf

# Mes cours à AIU

- Avant tout, il faut savoir que le maximum de crédits ECTS par semestre est de 18 (contre 30 en France) et le minimum est de 12.
- Pour vous donner une idée d'une sélection de cours adaptée au cursus de L3 Anglais, voici les cours que je suivais :

- -ENG110 English Literature (3 ECTS)  
-JAS250 Introduction to Japanese Society (3 ECTS)  
-ENG181 Sociolinguistics (3 ECTS)  
-Japanese language (6 ECTS)

# Mes cours à AIU

- Ces cours représentaient une douzaine d'heures en classe sans compter le travail personnel qui en découlait ( $\approx 5/6$  heures personnellement)
- Les cours se passent en petits effectifs ce qui permet un échange optimal avec les enseignants
- Il est possible de poser des questions aux enseignants par mails, auxquels ils répondent généralement rapidement et apportent les réponses nécessaires.

# Cours de japonais

- Les cours de japonais se font par niveaux, qui sont définis grâce à un test qui se fait en début d'année. Le test est composé entre autre d'une compréhension écrite, expression écrite et lecture/écriture de kanjis.
- Si vous restez 2 semestres et que vous souhaitez continuer les cours de japonais, vous serez automatiquement placé dans le niveau supérieur.

# Programme d'hiver

- Pour le programme d'hiver, j'avais choisi de me concentrer sur le japonais, c'est pourquoi je n'avais « que » 3h de japonais par jour, sauf le mercredi.

# Programme FLCP (Foreign Language Conversation Partner)

- Si vous voulez parler japonais (ou autre) dans un cadre moins scolaire, il vous est possible de devenir membre du programme FLCP, ce que je vous recommande fortement.
- Jusqu'à 2h (2x1h ou 4x30min) par semaine, vous pourrez organiser une rencontre avec un étudiant japonais (ou autre) dans une salle de travail de groupe avec tableau et marqueurs à disposition.

# Programme FLCP (Foreign Language Conversation Partner)

- J'ai participé à ce programme en tant que partenaire français. Nous n'étions que 2 à proposer cette langue (sur une douzaine de français présents sur le campus), nous étions donc très sollicités.
- Le public extérieur à AIU pouvait aussi prendre part à ce programme, ce qui rendait les échanges encore plus uniques. L'anglais n'est pas beaucoup parlé dans ce coin du Japon, il fallait s'adapter !

# Visiter la région

- Environ 2 ou 3 fois par semestre, l'université organise des visites des coins de la région à ne pas manquer. Pour la somme de 2000¥ ( $\approx 16\text{€}$ ), vous pouvez partir pendant toute la journée du samedi explorer la préfecture d'Akita.
- Grâce à cela, j'ai pu découvrir le lac Tazawa, la péninsule d'Oga, Kakunodate (ancienne ville de samouraïs)

# Lac Tazawa - 田沢湖



# Kakunodate - 角館



Musée de samouraïs

# Péninsule d'Oga - 男鹿半島



Namahage

# Namahage - 生剥

- Akita est le berceau du namahage, une pratique qui se déroule lors du nouvel an, principalement dans la préfecture d'Oga. Des hommes (et seulement des hommes) se déguisent en démons (oni- 鬼 ) pour aller terroriser des enfants afin qu'ils obéissent plus à leurs parents et qu'ils travaillent davantage à l'école.

<https://www.jpvisitor.com/namahage-a-new-years-tradition-in-akita-better-than-the-countdown.html>



# Omagari et son festival de feux d'artifice

大曲の花火

- Omagari est célèbre pour organiser à la fin de l'été l'un des plus grands festivals de feux d'artifice du Japon, avec presque 1 million de spectateurs annuels.
- Il est possible de s'y rendre par train avec un trajet d'environ 1h.
- Des artificiers venus de tout le Japon viennent démontrer leur talent dans ce domaine.

# Omagari et son festival de feux d'artifice

## 大曲の花火



# Omagari et son festival de feux d'artifice

## 大曲の花火



# Clubs

- AIU propose un très grand panel de clubs que vous pouvez rejoindre chaque semestre. Certains de ces clubs nécessite une adhésion pour l'entretien de l'équipement, etc. Cette adhésion est de l'ordre d'entre 500 et 2000¥ par semestre (soit entre 4 et 16€). Les clubs sont gérés par des étudiants ou même des professeurs de l'université. Généralement, la fréquence des clubs est de 2 rencontres d'1h30 ou 2h par semaine.

# Clubs

- Pour ma part, j'avais rejoint les clubs de basketball et d'acapela. Ce dernier fut une expérience nouvelle et fort enrichissante pour moi. Ayant beaucoup de mal au début, heureusement que les senpai (quelqu'un avec plus d'expérience) étaient présents pour nous aiguiller et nous donner des conseils.

# Clubs

- A la fin de chaque semestre, les clubs organisent une représentation de ce qu'ils ont préparé en amont. Par exemple un spectacle pour le club de danse, une interprétation de films et musiques pour le club de langue des signes et un concert pour le club de musique et le club acapella (distincts).

# Clubs



Concert acapella

# L'hiver à Akita

- Si l'été peut y être chaud, l'hiver est froid et très neigeux. Pendant le mois de janvier il a neigé tous les jours pendant 2 semaines, créant une couche de 50 centimètres !
- Il y a une station de ski pas très loin de l'université qui offre des tarifs avantageux aux étudiants d'AIU.

# L'hiver à Akita



# Akita-Tokyo

- Akita se situe à 450km de Tokyo et le moyen de transport le plus pratique pour s'y rendre est l'avion. Pour les étudiants internationaux qui passent par la compagnie Japanese Airline, le billet aller-retour revient à environ 100€. Avec 1h de vol, c'est idéal pour passer un week-end entre amis dans la ville la plus peuplée du monde et visiter Akihabara et Shibuya.

# En conclusion

- Ces 7 mois passés au Japon sont une expérience que je n'oublierai jamais. J'ai rencontré des personnes de tous les horizons avec qui j'ai forgé des liens forts au cours de cet échange.
- Mon groupe d'amis était multi-national, avec des japonais, des allemands, des espagnols, des norvégiens... ce qui m'a permis de découvrir une multitude de cultures et de manières de vivre.
- L'adaptation à la culture de ce nouveau pays s'est faite très rapidement.

# En conclusion

- Si le Japon est un pays qui vous attire et que vous souhaitez le découvrir depuis un angle différent dont on ne parle pas assez, alors Akita est la destination à suivre !
- 10/10, would recommend.

# Contact

- Si vous avez des questions concernant cet échange universitaire avec Akita International University, n'hésitez pas à me contacter à l'adresse mail suivante : [bohor.stilgenbauer@gmail.com](mailto:bohor.stilgenbauer@gmail.com) et j'essaierai de vous apporter le plus de réponses possible.
- どうぞよろしくお願ひいたします。